



Actividades  
**Extra**  
Académicas  
del Instituto  
de Ingeniería  
UNAM

## ACTIVIDADES EXTRAACADÉMICAS

Es momento de desempolvar los recuerdos y traer al presente algunos eventos culturales que desde hace unos meses no evidenciábamos en la Gaceta II; y es que ha habido tanto movimiento que sólo nos quedamos con los buenos sabores de boca que, varias de las actividades que se han llevado a cabo, nos han dejado.

Antes de echarles un vistazo, quiero recordar que el objetivo de hacer eventos artísticos y culturales es cohesionar a la comunidad estudiantil, académica y administrativa de nuestro instituto.

### **TRANSMISIÓN DEL PROGRAMA CHARROS VS GÁNGSTERS**

Pasó septiembre y, junto con él, las fiestas patrias que pusieron tricolor todos los espacios públicos. El Instituto de Ingeniería se pintó de mucha diversión pues contamos con la transmisión en vivo del programa radiofónico Charros vs Gángsters de la cadena MVS Radio. Fue el 17 de septiembre que Jairo Calixto Albarrán y José Luis Guzmán *Miyagi*, transmitieron desde el Salón de Seminarios Emilio Rosenblueth por el 102.5 de fm, el programa que todas las tardes ameniza esta frecuencia.

¿Qué por qué hacer un programa de radio en vivo? Porque es el pretexto perfecto para destacar la gran labor que el Instituto de Ingeniería lleva a cabo desde hace casi 60 años; y es que los micrófonos fueron bien aprovechados por el Dr. Adalberto Noyola, director del IINGEN, el Dr. Ovando Shelley y el Dr. Leonardo Ramírez, de la Coordinación de Instrumentación Sísmica, quienes además de los logros y retos del II, también hablaron de los sismos ocurridos en la Ciudad de México en 1985.

### **LAS REINAS CHULAS Y SUS REFORMAS TORCIDAS DE DIOS**

¿Alguna vez alguien imaginaría que la compañía de teatro cabaret más importante de México visitaría el Instituto de Ingeniería? Seguramente no muchos y es que para los más de 180 asistentes a la presentación de Las Reinas Chulas fue una sorpresa que el Auditorio de la Torre de Ingeniería estuviera abarrotado por una compañía de teatro cabaret reconocida no sólo en México sino en más de 15 países.

La crítica y la reflexión de temas sociales y políticos es tarea de todos y hacerlo a través del arte se convirtió en un deleite cuando esta compañía que en 2014 obtuvo la medalla al mérito artístico otorgado por la Asamblea legislativa del Distrito Federal, nos visitó y permitió relajarnos a través de la risa y el buen humor.

Las Reinas Chulas se presentaron el 23 de septiembre en el Auditorio José Luis Sánchez Bibriesca de la Torre de Ingeniería.

### **THE BIG VAN THEORY: CIENTÍFICOS SOBRE RUEDAS**

Llegaron las lunas de octubre y también algunas estrellas, pero estos artistas no actúan melodramas ni tampoco cantan o bailan piezas de





grandes de compositores conocidos en el mundo. No: estos artistas se dedican a contar las historias que suceden en sus laboratorios científicos; hablan de los amores y desamores entre una teoría y otra, ellos se dedican a divulgar la ciencia a través del arte.

The Big Van Theory es un grupo de españoles que desde el 2012 se ha dedicado a divulgar la ciencia a través de monólogos teatrales que complementan el humor, un problema científico y la interacción con el público. Han recibido decenas de premios en varios países del mundo y actualmente tienen proyectos con organismos como la ONU o el Banco Mundial, entre otros.

La gira de este grupo fue coordinada entre varias dependencias de la UNAM y participaron el Instituto de Física, el Instituto de Geofísica, el Museo de Ciencias Universum junto con la Dirección General de Divulgación de la Ciencia, además del IIUNAM. Tuvimos el gusto de contar con ellos el primero de octubre en el instituto con un espectáculo de cuatro monólogos y el día dos con una conferencia sobre el cómo divulgar la ciencia y la importancia de ello. Ambos eventos fueron muy concurridos por académicos y becarios de nuestra dependencia. Esperamos que vuelvan muy pronto.

### **CONCIERTO DE VIOLA**

¡Vaya que octubre no sólo estuvo movido por congresos y actividades académicas! También estuvo muy dinámico con la participación de Olga

María Aragón Villarreal, becaria del Instituto de Ingeniería para realizar estudios de posgrado en el extranjero por el convenio que existe con la Academia de Música del Palacio de Minería, quien ofreció un concierto con un cuarteto de cuerdas en el Salón de Seminarios Emilio Rosenblueth el pasado 14.

Acompañada de Francisco Méndez e Isaac Méndez en los violines y de Rodrigo Duarte en el cello, los 70 minutos de música clásica lograron satisfacer a las más de 60 personas que se dieron cita para disfrutar de un repertorio de autores internacionales.

Olga María Aragón además de haber tocado en diferentes orquestas en decenas de festivales y en varios países como Italia, Ecuador, Alemania, ahora estará realizando una estancia de posgrado en Italia para perfeccionar su técnica ¡esperamos pronto volver a contar con ella!

### **SE ACERCA EL CIERRE...**

Ya son casi 2 años de que arrancamos con este Programa de Actividades Extraacadémicas. Queremos seguir logrando la participación de la comunidad y el acompañamiento de sus familias.

Se acerca noviembre y el Encuentro de Ciencias, Artes y Humanidades que tendremos en el Instituto de Ingeniería. Las fechas de este encuentro serán 25, 26 y 27 de noviembre. Esperamos muy pronto darles los detalles y compartirles la programación que con mucho cariño el equipo de Actividades Extraacadémicas hacemos para el IIUNAM. |